## Newsletter 175 – Les NL de cet été 16 juin 2023

Bonjour,

Depuis deux ans maintenant, les newsletters de l'été (juillet et août) font partie d'un grand thème. En 2021, nous avons exploré la pensée des stoïciens et l'année dernière, nous avons évoqué quelques courants féministes.

Cette année, j'ai deux idées et mon cœur balance entre les deux et puisque je n'ai pas beaucoup d'inspiration aujourd'hui, je me suis dit que ce serait une bonne chose de vous laisser le choix.

## Idée n°1 : l'anarchisme et la pensée libertaire

La plupart des gens ont une idée erronée de ce qu'est l'anarchisme ou la pensée libertaire. On la confond avec le mouvement punk, on retient les exactions terroristes du siècle dernier commises en leur nom mais en fait, la plupart des gens que je rencontre n'ont absolument jamais lu aucun des textes fondateurs de ce mouvement de pensée. Si vous avez envie de remettre en question vos idées fausses sur le sujet en découvrant les écrits de grand.es anarchistes, votez 1 (je vous dis plus bas comment exprimer votre choix).

## Idée n°2 : la psychologie sociale

La psychologie sociale est une branche de la psychologie qui traite de la manière dont les individus agissent lorsqu'ils sont dans des groupes et la manière dont les groupes interagissent entre eux. Elle se distingue de la sociologie par son caractère expérimental (la sociologie procédant essentiellement par enquête) mais pas uniquement. C'est un domaine de pensée qui a passionné la jeune étudiante que j'étais (j'ai d'ailleurs obtenu une maîtrise - un master 1- en psychologie sociale avant de bifurquer ver la psychologie cognitive) et qui berce encore pas mal de mes séances de lecture. Je vous propose cet été de vous raconter les quelques expériences princeps que, selon moi, tout le monde devrait connaître. Si ce thème vous intéresse, votez 2.

## Alors maintenant, comment voter?

C'est ultra simple : cliquez sur répondre dans votre logiciel de messagerie. Si vous avez envie de vous fendre d'un petit message pour expliquer votre choix, je serais très heureuse de vous lire mais sinon, vous pouvez simplement changer l'objet de votre message en "Choix 1" ou "Choix 2" et l'envoyer sans rien faire d'autre.

Voilà, c'est tout pour aujourd'hui. J'ai hâte de connaître votre choix.

En attendant vendredi prochain, je vous souhaite la meilleure des semaines possibles,

Marie